



Consejo Regional deja sin fondos a Cicitem tras cambio obligado en el presupuesto

INVESTIGACIÓN. El Centro de Investigación se quedaría sin financiamiento para la normalización de operaciones.

Macarena Saavedra L.
cronica@mercurioantofagasta.cl

Un complejo panorama atraviesa el Centro de Investigación Científico y Tecnológico de la Región de Antofagasta (Cicitem) tras el no traspaso de fondos desde el Gobierno Regional para seguir con la normalidad de las operaciones del mismo y de las investigaciones que están en curso.

Se trata de la modificación en el presupuesto regional que deja fuera los traspasos de fondos hacia Cicitem, decisión que fue aprobada en el pleno del CORE, así lo confirmó el consejero Víctor Guzmán.

“Lamentablemente en el último pleno se aprobó una modificación presupuestaria a sugerencia de la Dipres en que no se aprobaría el presupuesto regional si se mantenía la decisión de traspasar fondos a Cicitem por parte del Gobierno Regional”, declaró Guzmán.

El core también reconoció que “debimos aprobar dicha resolución para no perjudicar todo el presupuesto. Las consecuencias serán serias para el Gore”.

Se trata de una de las secuelas que surgen tras la denuncia que remitió a la Fiscalía Regional el gobernador Ricardo Díaz, ante un posible fraude al fisco y malversación de fondos públicos por parte de la administración de Rubén Rojo, quien, hasta diciembre del 2024, seguía como director gerente del Centro de Investigación y era el único que tenía la facultad para hacer traspasos de dinero en la organización.

Por ello, a casi un mes de hacerse pública la denuncia, ahora surge la inquietud de qué pasará con el centro y sus trabajadores, esto, ante un posible congelamiento de fondos, mismo que dejaría sin operatividad a Cicitem.

Ante el recorte de fondos, también cabe recordar que hace una semana fueron los mismos trabajadores quienes concurrieron a la Inspección del Trabajo para interponer una de-



ARCHIVO

EL CENTRO TIENE DOS DÉCADAS DE FUNCIONAMIENTO Y EN LO FUNDAMENTAL SE NUTRE DE RECURSOS PÚBLICOS.

“El centro está funcionando en la medida que puede, porque el que está incumpliendo sus obligaciones contractuales es el GORE”.

Jorge Molina
Presidente Directorio Cicitem

nuncia en contra de Cicitem por el no pago de sus remuneraciones, las cuales finalmente fueron pagadas hace pocos días atrás.

SIN INTERVENTOR

Otro de los puntos clave dentro del panorama actual del Centro es la figura del interventor, la cual fue creada para la realización de una auditoría financiera y administrativa del Centro de Investigación y que, ante la polémica, se designó a Marco Buzolic, quien renunció tras estar casi una semana en el puesto debido a “no se dan las condiciones básicas necesarias para iniciar con el trabajo de normalizar las

“Se aprobó una modificación presupuestaria. No se aprobaría el presupuesto regional si se mantenía la decisión de traspasar fondos a Cicitem”.

Víctor Guzmán
Consejero Regional

operaciones”.

En tanto, el directorio de Cicitem, nuevamente está en búsqueda de una figura interventora, para dar seguridad de la gestión que se realizó, así lo declaró Jorge Molina, presidente del Directorio de Cicitem, quien reconoció que, tras el pago de las remuneraciones, los trabajadores retomaron sus funciones de manera parcial.

“El centro ha vuelto a abrir un espacio para elegir un director interino que se haga cargo del momento que estamos y vamos a iniciar también un periodo para elegir un director titular. Sin embargo, el centro está funcionando en la medida que

puede, porque el que está incumpliendo sus obligaciones contractuales es el Gore. No ha pagado la cuota que debe pagar el año 2025”.

Cuota no cancelada que, según indicó el presidente del Directorio, está establecida en el convenio suscrito entre ambas entidades durante el 2023.

“Ellos se comprometieron en un programa a 3 años, se han rendido un 97,78% de las platas transferidas y ellos no cumplen. El gobernador ha dicho que quiere cumplir, pero hay empleados que no. O sea, incluso cuando pagaron la parte correspondiente a sueldos, lo pagaron en la cuenta equivocada”, acusó.

Situación inaudita para Molina Cárcamo (hoy distanciado de Rojo), quien asegura que Cicitem “es el centro científico de mayor importancia en Chile en relación al hidrógeno verde”. Por ello, es crítico con la postura que ha tomado el Gobierno Regional, más no el gobernador Díaz.

“Ricardo Díaz ha dicho persistentemente que le interesa que el Cicitem continúe”, aseguró. <3